

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, sábado 3 de Abril de 1897

Núm. 03

GRAN Escándalo

EN LA
COMANDANCIA de PLAZA

Todos los empleados de la Policía de Higiene, Gobernación y Primera Agencia de Policía bajaron á escape las escaleras.

El Secretario de la Comandancia de Plaza y su hermano el Teniente Arias, hijos del General, Comandante de Plaza, daban de bofetadas al Cirujano Mayor del Ejército.

El Doctor Velásquez iba por su giro de Médico Mayor del Ejército y vimos—con lástima grande de la disciplina que se quiere implantar,—que dos hijos del General Arias dieran de bofetadas á nuestro amigo el Médico del Ejército.

¡Qué falta de disciplina más grande!

¡Jamás vista en Costa Rica!

Doctor Toledo, Médico del Pueblo y actual Director de Higiene, llevó un punta pie,

que no sabe si se lo dió el General que ocupa hoy el puesto que él desempeñó ó los hijos del General Jese de la Plaza que abofetearon á su Médico.

El Doctor Velásquez quiso otro Médico que no fuera Toledo.

Nosotros lo buscamos y el Doctor Ros Pochet llegó al instante.

Allí fué Trova. El Doctor Toledo dijo que su dictámen era bueno y suficiente. El Doctor Velásquez quería que otro lo viera y para ello alegó derechos que solo

Dijo: “Yo soy Cirujano Mayor del Ejército” y además, como Médico tengo derecho de llamar mis colegas.

El General y el Agente 1º de Policía querían que todo quedara EN CASA.

Velásquez llamó su Abogado, Melico Echeverría llegó tan pronto como el Doctor Ros Pochet.

El Abogado y el Redactor de este Diario quedaron fuera de la Comandancia, donde con miles consideraciones “pe-

netraron” el General, sus dos hijos y el Cirujano Mayor del Ejército.

El Abogado nos dijo: dé usted cuenta al Presidente. Fuimos y como estaba en “Consejo de Ministros” le dejamos tarjeta y quedamos á sus órdenes.

CONGRESO.

Los Padres de la Patria van concluyendo su obra magna.

Hicieron cuanto estuvo á su alcance, y todo como se deseaba por el Jefe del Ejecutivo y Municipalidades.

Se cerraron, pues, las sesiones extraordinarias para abrir las ordinarias el mes entrante.

Hemos tenido Congreso activo de esta vez.

PERROS.

A principios de la semana que entra se le hará la guerra sin cuartel á todos los canes. Así lo ha dispuesto el Jefe de la Policía de Higiene. Se salvarán de la quema solamente los matriculados ó los que caminen con sus dueños.

TALAMANCA.

Ha sido nombrado Jefe Político de este lugar el señor Don Rogelio Pérez.

\$6.200-00

Por acuerdo de 1 de 1º del corriente, el Presidente de la República auxilia á la Municipalidad de San Rafael de Heredia con la cantidad de seis mil doscientos pesos, que se emplearán en los gastos que demanden las expropiaciones que han de llevarse á cabo para la formación del nuevo cuadrante de esa villa.

EXAMEN.

El domingo próximo rendirá examen la tropa de los cuarteles de Artillería y Principal en la Plaza de Armas.

De Santa Cruz

Nos comunica nuestro Corresponsal que el 31 de Marzo á las 9 y 30 p. m. estaba hablando don Ezequiel Escobar en su casa de habitación con los señores don Alejandro Jiménez Carrillo y don Miguel Robleto, cuando le dispararon de la calle, un tiro con escopeta, causándole la muerte inmediatamente; se presume que el asesino sea Ricardo Chavez. Esperamos que las autoridades del cantón sabrán cumplir con su deber, haciendo que el asesino sienta el peso de la mano de la Justicia, que lo pide cuenta de su crimen y cobardía.

El señor Escobar era oriundo de Colombia y desde hace mucho tiempo vivía en el Guanacaste.

Campo neutral

Principios filosóficos de "Padre Garita"

"El que buse muletas es que está cojo, (cojea).

Explicación

Soy alcalde hago una alcañalada.

Obsequio á mis superiores y me perdonan.

JUAN GARITA.
(continuará)

Sr. Redactor de
EL DIARITO,

Con gusto dirijo á usted mi primera correspondencia con el objeto de que conozca aun que sea por lo escrito, á Zarcerero; distrito de suma importancia, y arteria valiosa del cantón del Naranjo.

Hace poco tiempo, que nació este floreciente distrito donde la carroza del progreso ha sentado sus reales esparciendo huellas resplandecientes de una moderna civilización, que lo hace distinguirse de muchos pueblos, hasta aún de centros cantonales.

Zarcerero, es envidiable, por su posición topográfica, y por su precioso clima.

Se encuentra según cálculos hechos, á mil quinientos

metros sobre el nivel del mar; por lo tanto, se divisa muy bien, y á lo lejos, las plateadas y espumosas olas del Pacífico, la capital y otros puntos de Costa Rica.

Este distrito, que á no dudarlo es uno de los primeros de nuestra bella República está sentado sobre fértil planicie, y circundado por bosques preciosos, donde se encuentran variedad de maderas de construcción, multitud de matizadas flores, y pájaros de vistoso plumaje: entre ellos, el famoso quetzalt.

Como el clima es fresco, en sus montes crecen muchas i-sertias, de precio inestimable: en donde de seguro, un coleccionador de parásitas, se quedaría maravillado de lo escogito de dicha familia.

Los aires de Zarcerero, son puros, benéficos y agradables; por doquiera, se ven buenos colores, zagalas hermosas llenas de vida, y prácticas en los ejercicios domésticos capaces de trastornar á un santo.

El carácter de los habitantes, es sin igual: nobles, hasta el extremo, y trabajadores constantes en sus respectivos oficios, y en vía del progreso.

Los campos de cultivo, se ven llenos del principal alimento, el maíz, y de buenas hortalizas y plantas tuberculosas.

Los cereales son inmejorables; demostrado está, con la medalla de bronce y respec-

tivo certificado que ganó en la Exposición de Atlanta.

Es de sentirse, que la cabecera del cantón, vea con tanta indiferencia á Zarcero y no trabaje la Municipalidad por su prosperidad. Los pueblos que comienzan á formarse, necesitan de apoyo fuerte, de parte de alguien.

En vez pasada, cuando se instaló la Oficina Telegráfica, la Corporación Municipal se negó á pagar el alquiler del local, para dicha oficina. La Municipalidad de San Ramón, actualmente paga dicho alquiler; y de esta indiferencia, que Naranjo tiene á Zarcero, nace que los vecinos quieren la segregación; perdiendo con esto mucho el cantón, pues Zarcero constituye el brazo derecho extendiendo sus límites hasta Guatuso.

Actualmente, el Agente de Policía y los vecinos, tratan

del cu drante: justo sería que el Supremo Gobierno que ha sido tan benévolo, apoyara la idea, y auxiliara á los vecinos con una buena cantidad, para tal fin.

Este distrito, necesita de los beneficios del Gobierno; y si ayudara con algo, el pueblo le quedaría comprometido.

Una de las obras importantes que se están verificando, es el camino que une á Alajuela con Zarcero y San Carlos; camino muy plano, que facilitará á los viajeros una travesía muy cómoda. Con esto, Zarcero será el emporio del comercio; y muy pronto, á la vuelta de diez años, será villa de muchos méritos.

Hay aquí, una bonita iglesia un cura á pedir de boca, joven franco, simpático y estudioso, que se ha captado las simpatías del vecindario. Es-

te sacerdote, no es como otros intrigantes: no es como el de la tierra de los cafetos, que su único afán es desprestigiar y calumniar empleados, atenido su gerarquía. Lo conocen es célebre por sus antecedentes impuros; y se encuentra entre Sanr.....y Atenas.

La policía está bien organizada: basta con que esté al frente de ella, el Mayor Cascante, que sabe impartir muy correctamente sus ordenes.

Pronto enviaré á usted otra correspondencia, donde le comunicaré otros asuntos de importancia.

Soy de usted S. servidor.

NEMO.

Zarcero, Marzo 29 del 97.

HENO de buena calidad y fresco vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ.

SHWARTZ LOWE Y Ca

IMPORTADORES Y EXPORTADORES AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

☀️ VINOS EXCELENTES ☀️

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos. gran surtido de conservas, confites fideos, etc. etc.

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada. que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.



Guerra á las Panaderías !!

LA ESTRELLA

Ofrece al público en General
magnifico pan y galletas al
que te por cien en su despacho.
Sexta Avenida, frente á la Botica de
LA FE.